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	Anfrage von:

Inquiry from:

	VDE Prüf- und Zertifizierungsinstitut Offenbach
VDE Testing and Certification Institute Offenbach

	Thema:


	Rücksaugprüfung an elektrischen Geräten die an die Trinkwasserversorgung angeschlossen sind.


	Subject:

	Siphonage tests on electrical operated household appliances connected to the water mains

	Bezug:

Norm, Abschnitt

Gesetz, Richtlinie


	EN 61770 und EN 1717

	Reference:


	EN 61770 and EN 1717

	Frage:


	Wie ist die Prüfung nach EN 61770 Abschnitt 5.2 durchzuführen?



	Question:


	In which way have the tests according to EN 61770 clause 5.2 to be performed?



	Lösungs-

Vorschlag:

	Zustimmung des von UK 511.13 ausgearbeiteten Textvorschlages und damit Beibehaltung der bekannten Prüfpraxis


	Proposal of solution:


	Approve the proposal of UK 511.13 and therefore maintain the  known and accepted test praxis.

	Begründung:


	Prüfpraxis seit 1983:

Entsprechend EN 61770 Absch. 5.2 wurden bei der Prüfung alle Motoren (auch Pumpen) außer Betrieb genommen und das Ventil extern betrieben ( Simulation eines Sandkorns. Überlauföffnungen die kleiner 5mm² sind und eine Abmessung kleiner 3mm haben werden verschlossen. 

Neue Interpretation:

Von einer Prüfstelle wird die Anforderung so gelesen, dass die Fehler nacheinander durchgeführt werden.

Gegen diese Auslegung hat das zuständige Fachkomitee UK 511.13 sofort eingesprochen und einen Textvorschlag ausgearbeitet der bei TC 61 eingereicht werden soll, mit dem Ziel, dass der Normentext eindeutig ist und die bisherige Prüfpraxis beibehalten wird ( siehe Anlage). 

Ebenfalls haben der DVGW sowie der SVGW in UK 511.13 als Vertreter der Wasserbehörde auf das Schärfste gegen eine Änderung der Prüfpraxis eingesprochen.

Nur so kann gewährleistet werden, dass eine Verunreinigung der Wasserversorgung wirksam verhindert wird und eine Zulassung der Geräte zum Anschluss an die Wasserversorgungsanlage durch die lokalen Wasserversorgungsunternehmen gegeben ist.
Die Thematik wurde auch bereits beim letzten OSM/HA Meeting aufgegriffen, jedoch ohne die Anforderungen aus der Trinkwasserverordnung zu berücksichtigen.



	Reason:
	Test condition since 1983:

In accordance to EN 61770 clause 5.2 all motors and pumps where disconnected simultaneously and the water valve was separately operated (simulation of sand in the valve) Overflow openings less than 5mm² with one dimension under 3mm have been blocked.

New interpretation:

From one test house the requirements are interpreted in the way that the faults must be simulated one after the other.

The opinion expert committee UK 511.1 can not accept this interpretation and made a proposal for TC 61 to clarify the standard and to insist in the common way of testing.( see annex).

Furthermore DVGW and SVGW as represent of the water boards in UK 511.13 intervented strongly against any change in the testing praxis.
That is the only way to avoid a pollution oft the water mains and gives also a guarantee that the installation of the appliances to the water mains is accepted by the water boards or local water suppliers. 
The matter was already discussed in the last OSM/HA meeting, but the legal requirements regarding drinking water installation were not covered. 
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